第八十八回

「武漢の日々

(中国訪問)」

場所が変わ 内容に変化があり、 にも満たないことになる。 たように長く感じら 第 3 にい た期間 0 4軍司令部と勤務し、しかも34軍司令部では、 ているから、 は正味 やり甲斐もあり、 れる。 1年と2ケ月と、思えば以外に短い そんな気がとてもしないと云うのも、それぞれの職場で 都合4ケ所で仕事をしていた訳で、平均してみれば その 間、 北京の方面軍司令部、 充実していたせいではないか、 経理部の庶務科と調弁科 期間 咸寧の歩兵第1 であ と思っている。 ったが、私には 2旅団司 1ヶ所 \mathcal{O} こと勤務 勤務 3 4 ケ月

あった。本当に武漢地区では絶えず米軍の空襲に身を晒して緊張の中での勤務は私は忘 務、調弁科の主任将校として金属材料の調達及び海陸の輸送業務の担当と内容は 司令部での野戦部隊としての主計勤務、漢口の軍司令部での経理部長の副官としての裏方勤 ことのできない経験を与えてくれた。 杜の都と言われた美しい古都北京での全く役所で働くような勤務、電気もない咸寧の いろいろ 旅 で 牙

たし、自慢はできないが、それでもいくらか 大国の姿の一部を見ることができたことは本当に良い経験であ この程度の経験で支那を知ったという積もり あ の広大な土地に十数億とい は毛頭ない 支那語 った。 もろ Ź う民を抱え に 覚 5 れ 7 な カュ る 0

何 回中国に出かけただろうか。 今、 思い出してみる。

長、孫平化秘書長などの歓待を受け、 して議員仲間7、 最初は昭和 51年衆議院議員に初当選して、一年ぐらいしてか、 8名と視察に行った。 王震全人代副委員長などの要人との会合を持った。 私が団長で北京飯店に泊り、 政策研 廖承志中日友好協会会 究会きさらぎ会と

1

けた。 が では朝食の度に日中友好文化使節団の井上靖、 その前、 親しくしていた全人代の王光英副委員長他多勢の中国側の来賓を招い 次は、 3日目は選挙区鳥取県の茶道関係の大人数の観光団として天津、北京を訪問。 北京では私 へ旅行。ここで光大実業の代表をして 自民党の広報副委員長・出版局長とし 未だ復帰の前だったから中国とは言えないが、 いた王光英氏に一行全員豪華な中国料理 て出張した際は釣魚台に泊 奥村土牛、 地元鳥取県の後援会の百余人と香 吉永小百合などの一行と会った。 ての会食もあ こったが、 $\overline{\mathcal{O}}$ その 招待を受 った。 宿舎

地声寸言

の漢口 0 しかった。その傍 ていたの 次は、 での勤務場所が 中国に は同行した家内の葉子であった。 知 の露店 人 \mathcal{O} 中国銀 多 V で食事を 河野洋平氏、 行の漢口支店となっているのを50年ぶりに発見。大へ したが、 中 そ -島弘毅氏などと上海、 の時 の白酒が大へんおいしかったと後々 漢 \Box' 北 京の 旅 ん懐か ま カン で 0 7

次は全まきの会長として一行7名ほどで東北は大連地区に出 めて二〇三高地などの名所も見学した。 日本でより も遥 ンを中 か に高 -国各地に輸出をしていたが 11 価格で売ら れて 日本の食料製品が安全で味が良 1 る実態に 大連 ・も觸れることができた。 で \mathcal{O} か さば け \mathcal{O} 処理 日 場などを視察 い 本 5

以上、 思い出して書き並べて見たが、 都合8回中国を訪れたことになる。

しても、 いと思っている。 したいものと思っている。 長春 (当時の新京) 瀋陽 まだ行ったことのなりハ さて、 つの日になるか、 (当時の奉天) ルビン、 咸寧などへのセンチメンタル・ジャーニー 西安、 齢90才を越えた今定かではないが、 重慶、 青島、 広州などへも是非訪 是非実現 ね 7 は 別と